



emmaüs

INTERNATIONAL

AFRIQUE

PROVOCATEURS DE CHANGEMENT

DECLARATION DE L'ORGANISATION REGIONALE « EMMAÜS AFRIQUE » FACE AUX EFFETS NEFASTES DES CATASTROPHES SISMIQUES AU MAROC ET AU LIBYE DU 08 AU 11 SEPTEMBRE 2023

Les inondations tragiques et dévastatrices déclenchées par des séismes de grande magnitude (M=6.8 et 7.2) qui ont frappé le Maroc et la Libye en date du 08 au 11 septembre 2023 causant des milliers des morts, plusieurs disparus, des blessés, des sans-abris, déplacés internes avec plusieurs effets collatéraux dans les pays limitrophes et voisins, ont profondément choqué tous les 23 groupes/associations qui forment la région Emmaüs Afrique.

Affiliées au Mouvement Emmaüs International, dont le but est la lutte contre la misère et ses causes, ces associations se sentent plus que concernées et décident unanimement d'adresser aux populations Marocaines et Libyennes touchées, un message de réconfort et de soutien pour manifester leur compassion face à cette crise indescriptible qui impacte et fragilise les conditions socioéconomiques et politiques des populations de ces deux pays.

En Libye c'est catastrophique. La pression de la nouvelle tempête dénommée « DANIEL » sur deux barrages et 4 ponts qui se sont effondrés et déchainés sur la ville de Derna a submergé plusieurs quartiers de cette ville.

Au Maroc c'est le chaos. Le séisme a frappé la région de Marrakech-Safi, qui regroupe notamment Marrakech, ainsi que les villes côtières de Safi et d'Essaouira. Les dégâts matériels et immobiliers, les pertes de vies humaines incalculables en lien avec cette crise préoccupent la région Emmaüs Afrique, qui remercie et encourage vivement :

- Les équipes de secours qui s'efforcent de récupérer les corps des victimes qui ont été emportés par la mer dans des eaux de crue déchainées en Libye, et ceux engloutis dans les effondrements des immobiliers au Maroc ;
- Les organisations humanitaires déployées pour sauver des vies à travers l'appui en urgence notamment en vivres, non-vivres, en soins médicaux pour les rescapés,
- Les gouvernements de ces deux pays pour leur mobilisation à la prévention et la réponse rapide aux effets de cette catastrophe naturelle en faveur de leurs populations ;

La région Emmaüs Afrique interpelle et encourage d'autres organisations au niveau, local, national, international et d'autres pays épris par cette situation de ne ménager aucun effort pour venir en aide à ces populations sinistrées pour sauver des vies.

La région Emmaüs Afrique encourage les groupes qui ont des contacts avec des structures de ces pays à informer le mouvement pour des mobilisations à venir. Le mouvement Emmaüs n'est pas urgentiste, toutefois la région Emmaüs Afrique invite le Mouvement à être prêt pour une solidarité active quand les besoins post catastrophe naturelle seront bien identifiés.

La région Emmaüs Afrique appelle les autorités libyennes à taire leur divergence en cette période de souffrance pour le peuple pour amorcer une nouvelle aire du vivre ensemble gage d'une stabilité politique pour une paix durable

